

# L'UNION MEDICALE DU CANADA

---

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie, &c.

SOUS LA DIRECTION DES

DRS A. LAMARCHE ET H. E. DESROSIERS.

---

---

VOLUME XVI

MONTREAL, 1887

} NOUVELLE SERIE  
VOL. I.

---

---

## TRAVAUX ORIGINAUX.

---

### CLINIQUE MEDICALE.

---

HOPITAL NOTRE-DAME (Montréal).—M. LARAMEE.

---

#### De Phématémèse.

MESSIEURS,

La malade que je vous présente aujourd'hui est âgée de 38 ans, et est blanchisseuse de son état. Elle est anémique et l'a toujours été. Elle nous arriva le 28 novembre dernier, souffrant des suites d'une hématurie. Le rapport de la patiente elle-même tendrait à faire croire que cette hématurie aurait eu pour cause une indigestion consécutive à un repas très copieux composé d'un mets essentiellement canadien : *le pâté (tourtière) à la viande!* Immédiatement après ce repas, la malade se livra à un rude travail, celui du *repassage*, quand, au bout de deux heures environ, survinrent les premiers symptômes de l'indigestion dont j'ai parlé! Les vomissements ne se montrèrent que dix-huit heures après le début des accidents; ils se composaient alors exclusivement de matières alimentaires. Un malaise plus ou moins marqué continua à se manifester du côté de l'estomac, et ce ne fut que le lendemain que l'hématurie fit son apparition, et cela, à deux reprises. La première fois, le sang était rouge clair; la seconde fois, noir et coagulé. La perte de sang fut assez considérable pour affaiblir